La coalisión más grande de naciones, ESTA HOY A LA OFENSIVA

26 naciones hace un año se reunían para formar el bloque de países unidos. Desde entonces acá. otras naciones se han unido

En medio de tremendos peligros, las naciones unidas han pasado de la defensiva a la ofensiva



San José-Costa Rica. - Lunes 4 de enero de 1943 -: Director: RAFAEL SOLEY :-



La unidad lograda en el frente de batalla está siendo buscada con el mayor interés en problemas no menos complejos en un frente diferente

EN ESTA GUERRA, COMO EN NINGUNA OTRA LOS HOMBRES COMPRENDEN LA NECESIDAD SUPREMA DE PLANEAR LO QUE HA DE VE-NIR DESPUES Y LLEVAR ADELANTE LA PAZ EN EL ESFUERZO COMUN

Roosevelt en sensacionales declaraciones enfocó también la creación del Consejo Mundial de Paz que sugirió el vice-presidente Wallace

WASHINGTON, 3. UP. El pre- países unidos" declaró que estos sidente Roosevelt en el primer a liltimos habían estado pasando de niversario de la creación "de los

(Pasa a la Pag. 2)

VELIKIELUKIYMOOZDOK

UN MUERTO Y 35 GOLPEADOS POR LOS TOROS

La Victima responde al nombre de Carlos Jiménez, joven de 22 años de edad. — Fué alcanzado por un sebú la tarde del 31 de diciembre siendo conducido muy golpeado al hospital. San Juan de Dios. — La Cruz Roja Costarricense prestó muy eficientes servicios durante los días de las fiesta cívicas

lez Viquez resultaron golpeadas das. 36 personas. Algunos por actuar | Según el informe que al respec do; sin conocimiento. Prontamen como toreros y otros por presen to ayer recogimos resultaron gol ciar las corridas dentro de la pla peados durante los cinco días secuencia de los fuertes golpes tió su puesto de emergencia en ven don Carlos Jiménez, vecino

das de toros en la Plaza Gonzá- a los perjudicados con las corri- Fué conducido al Hospital por la

Durante los cinco días de corri la plaza y allí atendió muy bien de San José, de 22 años de edad. Cruz Roja en estado muy delica te fué atendido pero como conza. La Cruz Roja Costarricense, treinta y seis personas; de ese del toro falleció. En cuanto a otros Como en años anteriores, estable total resultó una vicytima: el lo golpeados fueron también atendi-(Pasa a la Pág. 6)

Recapturados por los rusos y aniquilado el ejército alemán, que perdió 170 mil hombres

También recapturaron las ciudades de Oblivskaya, Troitskoye, Leninsky, Elista, y Novosokilniki, a 100 kilómetros de Letonia

Desde el Báltico hasta el Cáucaso, los rusos dominan por completo la situación

LAS FUERZAS SOVIETICAS DOMINAN COMUNICACIONES ENTRE LENINGRADO Y VELIKIE-LUKI

LONDRES, 2. UP. La radio de turando Troitskoge, y Leninsky. Moscú anunció que las tropas so- Troitskoye está situada al norte y (Pasa a la Pag. 7) viéticas avanzaron en el este cap

IN ESPECTACULAR

La cazadora 422 que se dirigia de Alajuela a San José volcóse en el puente de Quebrada Seca en San Joaquín de Flores resultando muchos

heirdos

Como consecuencia fallecieron la señorita Carmen Céspedes y el señor don Humberto Gutierrez Caballero

Los pasajeros se dirigían a San José con el objeto de recibir la entrada del Año Nuevo

EL ACCIDENTE OCURRIO A LAS TRES Y CIN-CUENTA DE LA TARDE DEL 31 DE DICBRE.

La cazadora entró al puente y al salir volcose cayendo a un lado de la carretera

Ocurrió en la tarde del treinta, automovilistica, con un saldo de y uno de diciembre una tragedia l (Pasa a la Pág. 6)

APASIONANTE RELATO DE LA CAPTURA DE VELIKIE

EN UNO DE LOS MAS RAPIDOS Y A LA VEZ SANGRIENTOS ENCUENTROS DE ESTA GUERRA, FUE RECAPTURADA ESA IMPORTANTISIMA POSICION. - LAS FUERZAS A-LEMANAS DEL GGENERAL SCHEER HABIAN RECIBIDO ORDEN DE RESISTIR HASTA EL FINAL

La Cruz de Hierro se había ofrecido a todos los que resistieran el ataque ruso y también el fusilamiento a quienes flaquearan. Las fortificaciones alemanas nopudieron resistir. Al amanecer del 1º de enero se inició el ataque. — La artillería y la aviación preparano el terreno. La infantería soviética avanzó. — Los alemanes eran destruidos a quemarropa. Toda la ciudad estaba envuelta en llamas. Al amanecer del dos, la bandera roja de Rusia volvia a ondear en toda Velikie-Luki

MOSCU, 3. UP. Comunicado es- aniquilados 96.000 alemanes y se pleto a la segunda, quinta, sexta, pecial soviético. "El ejército ale- tomaron 72.000 prisioneros de gue hovena, dicimo-tercera, decimomán en Stalingrado ha sido com rra, en el curso de la batalla nues cuarta y décimo-quinta divisiones pletamente aniquilado. Han sido tras tropas destruyeron por com

(Pasa a la Pág. 2)

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Falleció el famoso estadista Afranio de Melo Francor

Chile rectifica su política internacional y da un SOLEMNE INAUGURACION DEL PASEO un viraje definitivo hacia las democracias

Chile se separará del bloque con Argentina para deciarar la guerra al Eje

FALLECIO MELO FRANCO .. RIO DE JANEIRO, 3. UP. Fa- sión jurídica interamericana y ex Heció en esta ciudad a los 72 ministro de asuntos extranperos años de edad Afradio de Melo del Brasil.

Franco piresidente de la comi-

LA COALICION MAS GRANDE

(Viene de la Pag. UNO)

la defensiva a la ofensiva y añadió que deberán continuar su es-Tuerzo en común después de la guerra".

WASHINGTON, 3. UP. Con motivo de cumplirse el primer aniversario de la declaración de las naciones unidas, que ha sido suscrita ya por 29 estados el pre sidente Roosevelt hizo interesan tisimas declaraciones en su conferencia de prensa instando a las naciones que luchan contra el eje a que permanezcan unidas en la postguerra para mantener a raya à las fuerzas de la barbarie y fomentar la paz, el progreso y el bienestar humano en el mundo. Señalo el presidente norteameri cano que en esta guerra como en hinguna otra la humanidad se da cuenta de la necesidad de elabo rar planes para el periodo de la post guerra poniendo en esta labor el mismo interés y sacrificio qu cestá desplegando en desteuir a las fuerzas de la agresión. Al expresarse asi Roosevelt fil bea tacitamente que los Estados Unidos no se desentenderan de los problemas internacionales at fihal de esta contienda como lo hi

... WASHINGTON, 3. UP. Texto de la declaración del presidente Roosevelt sobre la necesidad de rio será la declaración preparada garantizar la paz después de esta guerra: "Hace un ano 26 nacio- los periodistas Roosevelt permines sirmaron en Washington la tió que fueran citadas directadeclaración de las naciones unidas. La situación mundial en aquel momento era ciertamente sombria pero en aquel día del año nuevo esas naciones unidas por los ideales universales de la carta del Atlantico firmaron una declaración de fe en el sentido de que la agresión militar, la vio lación de los tratados y el salva Jismo calculdo debian ser impla cablemente climinados por su po tierio combinado, y que los prin cipios sagrados de la vida, libertad y logro de la felicidad serían restablecides como los ideales mas caros de la humanidad. De esta manera crearon la coalición mas poderosa de la historia, poderosa no solo por su abruma-ora fuerza material sino aun más por sus valores espirituales eter nos. Desde entonces otras tres na ciones se han unido a esa coali ción y la unidad así lograda en medio de tremendos peligros ha unidas estan pasando de la defen siva a la ofensiva. La unidad lo grada en el frente de batalla está siendo buscada con el mayer interes en problemas no menos com plejos en un frente diferente. En ninguna esta guerra como en otra los hombres comprenden la necesidad suprema de planear lo que ha de venir después y de llevar adelante en la paz el es- la ofensiva.

uerzo comun que les habra dado la victoria en la guerra. Han llegado a ver que el mantenimiento y la salvaguardia de la paz es la necesidad más vital en to de San Sebastián varios ac- te redactó y apoyó un proyec. la vida de todos y cada uno de tos en honor del señor presiden to de ley para que fuese de tina nosotros. Nuestra tarea en este te de la república, doctor don da una suma de dinere para la día de año nuevo es triple: Pri- Rafael A. Calderón Guardía, a compra del terreno para la can mero continuar con las fuerzas quien representó el señor presi cha, que gracias a nobles esfuer concentradas de la humanidad dente de congreso licenciado D zos unidos es ya una realidad. hasta que el actual ataque de bandidos contra la civilización sea completamente aplastado, se gundo: organizar las relaciones entre las naciones de forma que las fuerzas de la barbarie nunca mas puedan desencadenarse y ter cero que colaborar de forma que Calderón Guardia y del señor la humanidad pueda disfrutar en presidente del congreso, licenpaz y libertad los beneficios sin ciado don Teodoro Picado. El precedentes que la Divina Provi dencia por intermedio del progre so de la civilización ha puesto a auestro alcance".

sidente leyó sa declaración prepa

rada de antemano a los periouis-

tas y estos quedaron tan impresio

nados por ella que solicitaron una ampliación en vista de 'lo cual el presidente discutió informalmente los diversos aspecios de la misma con ello. En sus ob servaciones him especial hincapie en una de las ideas del vice te pueblo de una cancha para tengamos su promesa de reparar dolores, repercutirán siempre en presidente Wallace en su propues deporte, adquisición importante nos nuestra Iglesia, que el pe o lo más intimo de mi alma ta del "consejo mundial". Y es que con ningún otro gobierno de los años y la carencia abso ella será vigilante centinela de que ante todo debe existir una había sido posible conseguir. paz y una paz que pueda ser mantenida ya que en caso contra y de antemano. A insistencia de mente sus observaciones y dijo: "Naturalmente como creo, ya se ha dicho en otras ocasiones existe gran cantidad de objetivos para después de la paz de forma que no volvamos a la amenaza del an terior período que precedió a la guerra muchas cosas que deben hacer las naciones unidas y para lo cual creo seguiran unidas. Pero hay algo que en el momento actual se destaca como el más im portante de los objetivos de la venta y cinco mil nazis e hicieron guerra y es el mantener la paz de forma que todos los que estaso lo que están en los frentes de lucha y en el mar no tengan que soportar nuevamente un catacus mo mundial y que tengan una se guridad razonable de que hijos tampoco tendrán que hacer lo. Casi todas las demás COSAS que esperamos obtener de la paz soviéticas que avanzan rápidadependen más o menos del mantenimiento de la paz: Todos los tlado ricos frutos y las naciones planes futuros, sociales, económinada si fuera a haber otra guees evidente que todos los planes futuros dependen de la paz".

ias naciones unidas están pasan-

CALDERON-PICADO

Con los nambres del señor Presidente de la República y del señor Presidente del Congreso se bautizó el trecho de cami no a San Sebastian

VARIOS ACTOS TUVIERON LUGAR EN ESE DISTRITO, EN HONOR DEL JEFE DEL EJECUTIVO

El Lic. don Teodoro Picado Ilevó la representación del Dr. Calderón Guardia

mana tuvieron lugar en el distri Picado, quien desinteresadamen Teodoro Picado. El trecho de camino que conduce de esta capi ble nuestro agradecimiento a tal a esc distrito- magnifica cbra de la actual adminstranor del señor presiente de la re pública, dector don Rafael A. síndico municipal de San Sebas tián, don Leopoldo Acosta, en el momento de inaugurarse la plaza de deportes del distrito. pronunció el discurso que dice WASHINGTON, 3. UP. El pre así:

Senores:

En nombre del vecindario y en el mio propio, quiero en es ta solemne ocasión testimoniar nuestro sincero aprecio y justo agradecimiento al excelentimo y a ello debemos que do corresenor Presidente de la Republi teras pasen por pire tre district plido su promesa de dotar a es

El domingo de la pasada se del Congreso Lic. don Tendoro

Así mismo quiero hacer visicaballero don Victor Wolf quier en uno de sus característicos ra que señale al costarricense ción-fué bautizado con los nom gestos de desprendimiento dons bres de Calderón-Picado, en ho la parcela de lierra que falta, política a la seguida por el go ba para completar la medida r glamentaria que requiere todo dia

campo de deporte. En este distrito perdurará en altos relievec (1 nombre clarecido del señor Presidente Dr. Calderón Guardia, quien siguiendo esos sentimientos ex quisitos de su noble corazón, ha sabido vencer dificultades econmicas para poder marcar su pa so por el poder con obras de positiva uti idad para diferentes localidades del pais. Nes otros hemes sido favorecido con su especial buena vountad ca también de nuestro agradeci condiciones, y su promesa tam- lo para cada uno de vosotros. miento para el señor Presidente bién del mejoramiento de nues He dicho.

tra red de cañeria para un au. mento del caudal de agua indipensable ya para nuestra creiente población.

La labor del Gobierno no p ha limitado a lo ya enumerado. Ha sido intensa también ia obra del Ministerio de Salubri dad que nos ha construido alcantarillas y caños en la carretera de Paso Ancho y esperamo- confiados que el ilustre Dr don Mario Luján, ministro del ramo, noblemente secundado per el Dr. Carlos de Céspodes y don Moisés G. Aguilar, 12bran hacernos iguales trabajos en nuestra calle Real para m jo ramiento y embellecimiento de nuestra localidad.

Con todo lo expuesto bien romprendereis cuales son los mo tivos que nos tienen ligados al actual gobierno y el porque de nuestra firme resolución de seguir su política y estar firmes y unidos para cuando la hora lle gue de acuerpar la candidatula posible continuación de igual bierno del Dr. Calderón Guar-

He dejado para terminar mis frases de profundo agradecimien to por el honor que se me ha conferido el bautizar con mi humilde nombre la plaza de deportes por donde desfilarán con entusiasmo y alegria nues tras juventudes en afanes depor tivos de mejoramiento individual y colectivo. Habeis com premetido con ello mi gratitud eterna y al mismo tiempo habeis ebienido mi corazón que permanecerá siempre dispuesto a luchor en vuestro favor y en beneficie siempre de todo lo ca Dr. don Rafael Angel Call que se nos hava construido e que sea un paso adelante en el deren Guardia, por haber cum edificios escolares, dos edificios progreso de esta localidad. Vues para agencias de policía, y que tras alegrías, y más aún vuestros luta de fondos de nuestra Jun todo lo que pueda llegar a ser Quiero dejar constancia públi la, tienen en tan lamentables motivo de utilidad o de consus-

APASIONANTE RELATO (Viene de la Pág. UNO)

rumanas de infanteria. El ejer to soviético se ha anotado una d las victorias más brillantes de la guerra. Todas las fuerzas alemahas y rumanas que se encontra ban en Stalingrado han sido an quiladas. Así lo dió a conocer a mundo esta noche un comunicado extraordinario expedido por el Alto Mando soviético. Los soldados rusos dieron cuenta de nosetenta y dos mil prisioneros. Y el-parte de guerra señaló que en mos soportando esta guerra inclu el curso de la batalla el ejército soviético destruyó las divisiones gpinta, sexta, novena, décimotercera, décimo-cuarta y décimoquinta de infantería rumanas. Por sus otra parte todo el frente alemán en el sur de Rusia está seriamente amenazado por tres columnas mente por las estepas de Kalmyck al sudoeste de Stalingrado. Estas fuerzas rusas progresan en d cos, etc., todo ello no serviria de rección sudoeste a lo largo del ferrocarril del Norte del Caucaso, rra mundial en 10. 15 o 20 años más alta de Semichnaya semico-Ión hacia el sur pasando por Remontnoe ciudad situada a 40 mi-El presidente comparo también las al noroeste de Elista y en dila situación militar de hace un rección a Triotkoe al ceste y a so pleto del comunicado especial e- esas fuerzas que se encontraba año con la actual y afirmo que lo diez millas al norte de Elista, mitido por el alto comando sovie ante la ciudad. capital de la república soviética do actualmente de la defensiva 2 de Kalmyck. El objetivo inmedia

ciuad de Elista, y de continuar el desmoronamiento de las defen sas germanas se está luchando en la que los alemanes aprovisionan operan en la región central del Cáucaso. El avance ruso sobre co alemán en el Caucaso central cerca de Nalchik donde los rusos han forzado ya el paso del rio Terek. Al oeste de Stalingrado en el recoro del Don los rusos afirman se apoderaron durante el verano te y sudoeste de Stalingrado último de important s regiones in vieron a su cargo la terea de us ción de lfa industria de guerra ru las proximidades de Stalingrado sa fué este año mucho mayor que mediante movimiento de Ilano en años anteriores. El texto com tendiente a cercar al grueso o

rusa en esta región parece ser la tico es el siguiente: "Se vislumbran los resultados de seis semanas de lucha en Stalingrado", Du rante el mes de setiembre de 1942. breve a las puertas de Salsk que las tropas fascistas alemanas bie se encuentra en la via ferrea por ron contenidas por el ejercito rojo ante Stalingrado. El curso de desde Rostov a sus tropas que la acción reveló que los planes es tratégicos alemanes tendientes a capturar Stalingrado, aislar la par Elista pone al descubierto el ilan te centro-europea central de los seviets del Volga y los Urales y capturar Moscu, fueron trazados apresuradamente sin tener cuenta sus reservas reales y las reservas soviéticas. En completo haber ocupado el importante cen contraste fue trazado por el cotro ferroviario de Oblivskaya a 90 mando supremo del ejercito rojo millas al oeste de Stalingrado y a el plan para cercar y derrotar a 100 millas al sudeste de Millero las tropas alemanes en Stalingra vo, punto este que está cereado do. Ese plan fué llevado a la prac por las tropas soviéticas. Los dis tica en noviembre y diciembre tritos de la baja Chiricaya y de de 1942. El 19 de noviembre, el Portnaya fueron igualmente cap ejército rojo tomó la ofensiva al turados y los rusos se ampararon noroeste y sudoeste de Stalingra de abundante micrial bélico. La do y e nel Don y asestó tremen agencia rusa Tass cijo esta noche dos golpes al enemigo. Las tropas que a pesar de que los alemanes soviéticas que operaban al noroes dustriales soviéticas, la produc- rrotar a las tropas alemanas en

to más importante de la ofensiva Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

cio infernacional con las Repúbicas de México, El Salvador y Nicaragua. Mensajes dirigidos a cualquier lugar de los países men-Además del servicio radiotelegráfico con el interior, el Departamento de Radios Nacionales pone a la orden del público, un servi cionados, son trasmitidos directamente a la Estación Central respectiva de las Ciudades de México, San Salvador y Managua,

0

de esta Ciudad, esquina Sur-Este del Edificio de Correos. Para más informes, en la Oficina Central

General de Radios Nacionales

San José 16 de Diciembre de 1942

the said

ARGENTINA, ANTE UNA TREMENDA CRISIS INTER

LONDRES, 3. UP. El gobierno, Propaganda extranjera del gobier que calificó de "enemigas de la humanidad". La declaración fue hecha en relación con un articulo que apareció en una revista semi-oficial argentina que estaba gentina.

enemigos de la humanidad se amente intentado decir lo contrario yapara que no quede la mebre los puntos de vista del gobier no de Su Majestad el ministerio de relaciones exteriores ha formulado la declaración oficial. La deal ación oficial jensitida por el ministerio de relaciones exteriores de Gran Bretaña expresa británica desde Londres informa cho" con esta cuestión cuando en dido para que no quede la menor duda al gobierno argentino sobre los puntos de vista del gobierno de Su Majestad".

LONDRES, 3. UP. La declara ción había expresado que una de claración argentina que había pu blicado un despacho noticioso erró neo y que la propaganda del eje aprovechó la situación citándola "como otra de la divergencia po-Intica an flo-norteamerikana" sefialando que Estados Unidos desde hace tiempos se ha opuesto a que Argentina continúe manteniendo relaciones con el eje. En cuentes enemigas se afirmaba que Gran Bretana estaza explotando la política norteamericana en Ajas comerciales.

BUENOS AÍRES, 3. UP. El mi nistro argentino de relaciones ex teriores Ruiz Guiñazú conferen ció hoy con el Presidente Ramón S. Castillo con referencia a las declaraciones del gobierno británico criticando la politica exterior del gobierno. Ruiz Guiñazu, se abstuvo, sinembargo, de hacer declaraciones a los periodistas.

BUENOS AIRES, 3. UP El can ciller Ruiz Guiñazú declinó referirse de inmediato al anuncio del gobierno británico deplorando q' la Argentina continue mantenien do relaciones diplomáticas con el eje, pero en una esfera informa da allegada a la cancilleria expresó que la declaración británica "ha sido formulada indudablemente como resultado de las tras misiones patrocinadas por el De partamento de Propaganda Xtranjera en las cuales se leyeron comentarios favorables a la neu tralidad argentina aparecidas en una revista llamada "Southamerican Journal" llegada de Londres. La misma fuente agregó q' no existe la publicación llamada "Boletin Oficial de Informaciones de Relaciones Exteriores de la Argentina" a que se refiere la declaración británica. Dijo sinembargo que el Departamento de

británico declaró oficialmente que no argentino, que trasmite infordeplora la politica argentina de maciones en varios idiomas menmantener relaciones diplomáticas cionó un artículo de "Southamecon las naciones del eje, a las rican Journal". El articulo que kamblén fué publicado por el diatio pro nazi "El Pampero", repre sentaba a los británicos como "sa tistechos" con la política exterior argentina. En los últimos meses basado en otro publicado en Lon ha circulado con insistencia el ru dres. El escritor argentino daba a mor de que habían diferencias en entender que la Gran Bretaña es tre los británicos y norteamerica tá conforme con la política exte nos a causa de la actitud británi rior que vien esiguiendo la Ar- ca con respecto a la política exterior argentina y las cámaras de comercio británica y nortea-LONDRES, 3. UP. El gobierno mericana formaron comisiones de Su majestad refiriendo la po con el fin de poner fin a los rulítica de Argentina con las decla mores de disensiones fomentadas raciones diplomáticas dadas por por los grupos nazi-fascistas. El Pampero ha declarado repetidasombra de que la declaración ofi mente sin confirmación que los cial de Argentina haya aparente. británicos no quieren apoyar los esfuerzos norteamericanos tendientes a conseguir que Argenti nor duda al gobierno argentino so na rompa las relaciones con el eje "por razones de negocios".

BUENOS AIRES, 3. UP. A pesar del hecho de que los observa dores politicos dicen que es por tador de la noticia de que Chile se encuentra próximo a dejar a que los mensajes de una agencia Argentina sola en su aislamiento, el ministro del interior chileno ron erroneamente que el gobier Raúl Morales Beltrami será reci-no británico se hallaba "satisfe" bido con los honores correspondientes a su cargo cuando llegue realidad "ha hecho cuanto ha po a Buenos Aires la semana próxima en viaje a su pais de regreso de Washington donde conferenció con altos funcionarios norteamericanos. Aunque se expresa que Morales solicitó que no se realizarán ceremonias oficiales a su llegada, no las hubo cuando lle gó a Buenos Aires de incógnito en viaje a Estados Unidos hace cua tro semanas. Ha trascendido que será "huésped oficial del gobier no argentino".

WASHINGTON, 3. UP. EI Departamento de Estado anunció que Estados Unidos está plenamente de acuerdo con el anuncio británico en el que se deplora la politica argentina de mantener una neutralidad diplomática con los países del eje. La declaración mérica del sur para lofrar venta- | fué formulada en respuesta a pre guntas basadas en la declaración del ministerio de relaciones exteriores de Gran Bretaña emitido en Londres en la cual se deploraba las relaciones de la Argentina "con los enemigos de la huma-

EL CANCILLER PADILLA VIE-NE PJARA COSTA RICA EN VIAJE A PANAMA

MEXICO, 3. UP. La secretaria de relaciones exteriores anunció que el ministro de relaciones licenciado Ezequiel Padilla visitara Panamá en una fecha que no se ha determinado todavía, para ac ceder a la invitción quue le hizo recientemente el ministro de relacions doctor Octavio Fabrega.

CENTENARES DE MILLAS HAN AVANZADO EN LIBIA LOS FRANCESES

LONDRES, 3. UP. Anuncia un comunicado del general Jacques Le Clerc, de las fuerzas de Fran ceses combatientes, que sus columnas motorizadas han avanzado varios centenares de millas en el sur de Libia y continúan su pro gresión hacia el norte. Dice tam bién el boletín que los aviones que forman parte de las fuerzas trancesas han efectuado varios ataques contra los puestos avanza dos italianos de la zona del de-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "ly

Gran Bretaña declara que no vé con buenos ojos la política pro Eje que sostiene siendo aprovechada por los n

La actitud determinante de Gran Bretaña es apoyada por los Estados Unitos. mento pro-nazi, se abstunce

UN PERIODICO SEMI-OFICIAL ARGENTINO QUISO HACER APARECERAL GENTINA, A FIN DE PONER EN MAL PREDICADO LA ACO

PONA DE LAE

ATACADA LA GRAN BASE NI-, en este teatro de operaciones, fue 'yo cargo estaba el ataque entre a de ron empleados hoy para bombar- los que figuraban 20-B y B-25 de la dear y ametrallar la base japone las escuadrillas norteamericanas hala EN ALGUNA PARTE de Nue sa de Lae en la costa septentrio levantaron decisivamente el vue-mon va Gpinea, 3, UP. Todos los apa- nal de Nueva Guinea.. Escoltadas, lo mientras escuadrillas australia rale ratos bimotores que combaten con por una poderosa formación de nas de aparatos Beaufighter prolas fuerzas aliadas que se utilizan cazadores P-38, los aparatos a cu curaban despejar las rutas del al. que

ESTAMPAS NACIONALES



PORTALES

Costumbre de siglos antañones que aun se mantiene en plena vigencia porque el portal del Niño Dios es una nota de ternura ettrna enclavada en la perennidad del tiempo. El portal del Niño Dios, con sus figuritas de barro, con sus lagos de espejos, con sus pastores hebreos del año 1 al lado del avión "Hurricane" de la RAF; con sus deliciosos anacronismos y sus reveses de espacio y de época, resume el alma infantil del hogar. Es la rememoración del hecho más glorioso de la historia de la humanidad: la corporización de Dio. En este suceso que tuvo por escenario un pesebre de Belén está involucrada la salvación de los hombres. La esperanza del mundo llegada a la tierra. El acontecimiento, anunciado por el Cielo mediante un Angel -el Angel de la Anunciación- y una estrella -la del Niño- se rememora todos los años, en diciembre, en los hogares costarricenses. Hay portales de movimiento; hay portales fastuosos donde se veneran imágenes viejas del tiempo de la colonia, traidas de Guatemala; hay portales donde las figuras son de porcelara y los encantos mágicos de la electricidad las convierten en una edición ultramoderna de lo que es una deliciosa ingenuidad hogarena Hay también portales humildes, con gallinitas de barro, con un buey y una vaca hechos de madera de café, a golpe de cuchillo del jornalero. Pero en ninguno de ellos falta el amor a Dios, el recuerto al hecho gloriosos que se recuerda en esta fecha.

RNACIONAL POR SUITME

stiene la República Argen tina. — La llamada "neutralidad" argentina está las naciones totalitarias

idos. — Ruiz Guiñazú, el ministro de relaciones argentino tenido como elevo de hacer declaraciones

OR A INGLATERRA COMO SATISFECHA CON LA NEUTRALIDAD AR-ACCION DE LAS NACIONES UNIDAS EN SUR AMERICA

que hacer y la imponente fuerza defensa antiaérea de carácter es caz.

re de aviones enemigos. Sin em- aérea se aproximó a Lae en for pecial constituida por fuego de bargo, la aviación estaunidense mación compacta y al llegar so- morteros, cuyas explosiones se realizó la misión encomendada de bre los objetivos se dispersó. Los producían a la altura de las comodo tan completa que los aus A-20 descendieron a tan baja al pas de los árboles. Sin embargo, tralianos confesaron al regreso de tura sobre un aeródromo, que tu- este curioso recurso de los nipola misión poco o nada tuvieron vieron que hacer frente a una nes resultó completamente inefi-

LICORES NACIONALES

GUIA PARA LOS COMPRADORES

LICORES DE CATEGORIA PARA SERVIR EN LAS GRAN-DES OCASIONES

Ron Viejo especial de 10 Años - Coñac de 7 años, Anis Imperial.

LICORES ESPECIALES PARA HIGH BALLS

Ron Viejo Especial o Whisky Corona.

LICORES ESPECIALES PARA COCTELES

Ron Cañero - Ginebra Fina - Vermouth Nacional, Coctel Du'ce o Seco, Marrasquino, Curazao.

LICORES PARA ENTONAR Y REANIMAR

Coñac Superior y Ginebra Extra Fina

LICORES COMO PLUS CAFE O PARA SEÑORAS

Cherry Brandy - Crema de Menta - Crema de Nance Coctel Dulce.

APERITIVOS

plena

eler-

Dios,

stores

nsus

sume

mas

Dios.

stain-

nundo

lo me-

lla-la

ogares

astro-

a, trai-

rcelana

natdi-

éarena.

on in

illodel

ecuery o

Vermouth Nacional, Amargo Angostura Marañón Quinado.

VINOS PARA LA MESA O PARA SERVIR CON GALLE-TAS Y GOLOSINAS

Vino de Mora, Vino de Naranja, Vino de Marañón, Vino de Piña.

LICORES ESPECIALES DE COSTA RICA

(PARA LOS QUE DESEAN SABOREAR ALGO TIPICO):

Crema de Nance,, Vino de Piña, Crema de Durazno. Ron Viejo Especial.

CONSEJOS:

Sirva siempre los licores bien fríos y con trocitos de hielo. Tenga copas de boca ancha, también copas altas, delgadas y vasitos. Use una buena calidad de Agua Mineral para la preparación de loc High Balls, Sirva boquitas de queso, que hacen saber mejor a los licores.

Fábrica Nacional de Licores

CORTADO POR LOS RUSOS FLOTILLA DE DESTRUCTORES EL FERROCARRIL VELEKIE-LUKI-LENINGRADO

MOSCU, 3. UP. - El ejército ruso, extiéndose al oeste y al norte de Velikie Luki, ciudad cu ya captura se anunció anteayer, ha cortado la línea férrea, Leningrado- Vistesky y ha avanzado 14 millas a lo largo ade la zona del Verrocarrii Moscu-Riga Hegando a un punto distante tan sólo setenta millas de la frontera Leto na, Según indican los despachos recibidos del frente. Las dos liheas férreas, de extremada importancia para los alemanes porque les permiten enviar suminis-'cros al ejército de sitio de Lenin grado y a todo el frente central. Se cruzan en Novosokolmi. El continuo avance soviético ha ensanchado considerablemente la brecha abierta en la línea princiel mar Báltico hasta el Cáucaso. En el comunicado oficial del medio dia se anuncia al mismo tiem po que una fuerte posición defen civa alemana situada al norte de Velieki-Luki ha sido ocupada, al cabo de enconada lucha. En el sec tor de Stalingrado las fuerzas ru sas prosiguiendo su acción ofensi | va en persecución del enemigo han llegado a un punto situado a veintisjete millas de Kotelnivoski, en la línea férrea de Stalingrado a Thsksvda, las ciudades Remon kaya, Volstavki se encuentran a 117 millas de Stalingrado. El dia rio ESTRELLA ROJA dice que el enemigo trató de resistir en las margenes de un rio, probablemente el Sal, afluyente del Don. Los alemanes, de acuerdo con esa referencia, lanzaron algunos contrataques con tanques, pero su resistencia fué debilitándose progresivamente a consecuencia del bombardeo incesante de la artifleria rusa. El comunicado del medio dia consigna que las fuer zas rusas de vanguardia continúan su avance al sudeste de Nal Chik, en la parte central del Cau caso. El corte de la linea férrea de Leningrado, Vitesvj a unas 270 inillas al noreste de Moscú, ha he tho concebir esperanzas a los ru sos de que el largo cerco de Leningrado podrá ser levantado al in. Se admite en los medios oficiales soviéticos que el avance le las fuerzas rusas frente en el Crente central es algo lento porque los alemanes preparados por espacio de un año han erigido un sistema de posiciones defensivas verdaderamente formidables.

SALE LA ESCUADRA INGLESA DE GIBRALTAR

BERLIN, 3. UP. Anunció la ra dio de Berlín que según las informaciones recibidas de La Línea, España, una poderosa formación naval británica salió ayer de Gibraltar en dirección del Medite rráneo. Entre las unidades navales figuraban los portaviones FOR MIDABLE y FURIOUS, los acorazados NELSON y RODNEY, dos cruceros y ocho destroyers.

LA POLITICA EXTERIOR DE ESPAÑA

MADRID, 3. UP. Los periódicos publican un resumen de la política exterior española duran te el año 1942 destacando la crea ción del bloque ibérico y la polí tica de Hispanidad y anticomunis ta como "imperativos del nuevo orden europeo"

JAPONESES FUE ATACADO EN NUEVA GEORGIA

WASHINGTON, 3. UP. El Dejartamento de marina anuncia que bombarderos de picada norte americanos atacaron el sábado a una flotilla de destructores japoneses en aguas de Nueva Georgia. Uno de los navios enemigos se incendió y otros al parecer se hundió.

DEVISION DE TANQUES ALIA DOS LLEGA A TUNEZ

LONDRES, 3. UP. - Una radio alemana anunció que gran can tidad de tropas norteamericanas y una devisión completa de tanques de la Unión acaban de llegar al frente de Túnez. Por su pal de la dejensa alemana desde parte los comunicados de Roma y Berlin expresaban que las fuer zas del eje habian rechazado a las tropas británicas mediante fuego de artillería y que las tro jas del eje deben haber concen trado una considerable fuerza de artilleria entre los canaverales y montículos. Al parecer, el maris 'cal Rommel no se halla en situa ción de presentar una seria resis tencia alli, pues la radio de Berlin anunció nerviosamente noticias de Libia indicadoras que el general Montgomery estaba evidentemente haciendo preparativos para lanzar dentro de breves días un ataque de gran escala. En dicha trasmisión se insinuaba también de que la aparente inactividad demostrada por el comando británico en los últimos dias no era sino que este continuaba sus tácticas de llevar numerosas tropas al frente una vez establecido contacto con el ene-

OPERACIONES AEREAS ALIA-DAS EN GRANDE ESCALA

LONDRES, 3. UP. - Mientras expresa Berlín que las condiciones atmosféricas prevalentes en Tunez son tan desfavorables que no permiten el desarrollo de una actividad en gran escala por las fuerzas de tierra y que se necesi tarian unas tres o cuatro semanas para la normalización del terreno, las fuerzas aéreas aliadas continuaban desarrollando una in tens y creciente ofensiva que, co mo ya se dijo, ha inutilizado vir tualmente a Túnez como puerto para las fuerzas del eje y que las fuerzas aéreas están desorganizan do rápidamente a otras bases de la costa en poder del eje y las comunicaciones.

62 AVIONES DEL EJE DESTRUI DOS AYER EN AFRICA

CUARTEL GENERAL Aliado en el norte de Africa. 3. UP. 28 aviones del eje fueron destruidos y otros treinta y cuatro averiados en el Africa en el dia de ayer, se gun un anuncio oficial.

MOOZDOK CAPTURADA POR LOS RUSOS

LONDRES, 3. UP. La radio de Moseú anunció hoy que las tro pas rusas durante una acción lle vada a cabo con gran rapidez, capturaron las ciudades de Mooz dok y Malgobek en el Cáucaso.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

BRASIL AMPLIA SUPARTICIPACION EN LA GUERRA

En una forma efectiva quiere nuestro país participar y para ello, mandará nombres, material bélico y barcos a los campos de batalla. — Nuestro esfuerzo tiende a ser completo con la participación de todos los brasileños, declara el Presidente Vargas

Los norteamericanos siguen atacandos los japoneses en una forma brillante El aeródromo de Munda, en Nueva Georgia fué destruido por las bombas arrojadas por los norteamericanos

El oasis de Medaria a 80 kilómetros de Nofilia, fué ocuapado por los aliados y las operaciones en todos los frentes africanos siguen favorables a los anglo-americanos

FIO DE JANEIRO, 3. UP. El optimismo exagerado, debemos re prompió las relaciones en cumplileño-norteamericanas militares y civiles estudian los planes y diri simple expedición simbólica. Que la expansión de nuestra participa ción en el conflicto". Más adelan fuerzas completamente adiestrate, dijo: las naciones aliadas principalmente nuestros aliados la marcha de los acontecimientos norteamericanos saben que ellos que determinaran la forma y el pueden contar con nosotros y la significación real de esta comida continuación Vargas pasó revises una demostración de la cohe- ta a los acontecimientos desarrosión existente entre las luerzas ar llados el año pasado que llevaran madas con el gobierno. Nuestro al Brasil a romper, primero las esfuerzo tiende a ser completo relaciones y después a declarar con la participación de todos los brasileños, de toda la nación y de siguió diciendo: "Hemos pasado todas las clases. Revisó enseguida una etapapeligrosa en nuestra vi el nuevo programa para desarro. da nacional en el año que hoy ter llar la producción de las indus- mina pero felizmente no hay ra trias y las facilidades de transpor zón para sentirnos pesimistas" Le por el que está empeñado aho Dijo además que el Brasil, repre- cios de patrulla, y se trabó e r en que todavía los acontecimien ciones exteriores, en la conferen guerra enemigas. tos de la guerra desvirtuan todo cia de Río de Janeiro en enero,

quete, declaró que su país parti la victoria. Apesa r de las dificipara en la guerra en forma efec kultades y de las restricciones ne tiva, mandando hombres, barcos cesarias, sentidas por todos nos y materiales a los campos de ba otros y las que son el resultado talla, Reveló a continuación Var- de causas hasta ahora incontrogas de la coordinación existente lables, mantuvo el presidente que del comando de las tuerzas norte sera mantenido y aun acrecenta americanas y brasileñas, explican do el ritmo de la producción y do que "comisiones mixtas brasi- de las actividades de gobierno. Dijo: No nos limitaremos a una gen los métodos necesarios para comos ser eficientes y por lo tan to es necesario que tengamos das y equipadas que esperaran lugar en que deberán actuar". A la guerra a Alemania e Italia y

Presidente Vargas del Brasil en cordar que el entendimiento y la miento de las obligaciones contrai un discurso pronunciado con mo- confianza mutua son factores in das con los Estados Unidos destivo de la celeb ración de un ban dispensables para la obtención de pués que dicha nación fue victima de una agresión, y siete meses después Brasil se ha decidido a declarar la guerra solidario con aquel pais, y añadió as6 el Bra sil entró en la guerra en respues ta de provocaciones que sólo po dian ser contestadas con las armas. Desde la entrada en la gue rra e nagosto último, nuestra co dos muertos, en la carretera de laboración con las naciones un das ha sido continua y eficiente. No nos limitamos a obastecer los aliados con materiales con m teriales estrégicos. Nuestra conter bución como bzase de operaciones para el trasporte de armas y hombres para los distintos teatros de guerra ha hecho posible puente de Quebrada Seca, en San la magnifica empresa del norte Joaquin de Flores, dió un especdel Africa, primer paso dado nacia la victoria. Lamarina mercan te coopera directamente con toda clase de embarcaciones necesarias para abastecer a las fuerzas expedicionarias. Nuestra flota de guerra custodió las convoyes en ultramar y a lo largo de las cos tas, y nuestras fuerzas aérieas par ticiparon activamente en servira el Brasil, dicendo: "En esta ho sentado por su ministro de rela combate con varias unidades de

GRACIELA DE CIRILO

HA MUERTO

su esposo Alfredo Cirilo y su hija Celia Cirilo, pasan por la pena de comunicarlo a sus amistades y les ruegan asistir a los funerales que tendrán lugar hoy a las diez de la mañana en la iglesia de la Merced, siguiendo el cortejo para el Comenterio General.

(No hay invitaciones personales)

San José, 4 de enero de 1942.

2 VICTIMAS EN UN....

(Viene de la Pág. UNO)

San José a Alajuela.

La cazadora número 422, se di rigia con diez paajeros de Ala- a los heridos. Unos fueron condu juela a San José. Venían con el objeto de pasar aqui la entrada San Juan de Dios y otros al de del Año Nuevo.

Pero al salir la cazadora al | tacular vuelco chocando y cayen do al lado de la carretera.

heridos las señoritas Crmen Ces lleció luego no obstante los cuipedes, Ana Maria Alfaro y Liliam Santamaria, el señor don Humberto Gutiérrez Caballero y dos de ese accidente de tráfico. los menores Daisy Campos y Ma

nuel Vega.

Los elementos del cuerpo de Tráfico, destacados en esa carre tera, las autoridades y vecinos de San oJaquin de Heredia pres taron la correspondiente atención vidos inmediatamente al Hospital Heredia.

Como consecuencia del acciden te de tráfico resultaron muertos la señorita Carmen Céspedes, que falleció minutos después de llegada al Hospital, y doin Humber Como consecuencia resultaron to Gutiérrez Caballero, quien fa dados de la ciencia médica. Con tinúan delicados otros de los heri

EN ESTA LUCHA YA NO CABE TRANSACCION ALGUNA

Hitler hizo esta declaración al atacar a los generales franceses

LONDRES, 3. UP. Una trasmi- el secretario del mariscal Petain control absoluto de la parte nor sora de Londres irradió el siguien cruzar la frontera española, la po deste de Nueva Guinea. Con la te mensaje en que Hitler en una licia secreta alemana ha deteni caida de la misión de Buna, tan orden del día ataca a los gene- do a varios altos funcionarios de sólo algunos francotiradores nipo rales franceses "traidores" y de- Vichy, circulando el rumor de nes quedan en punta Girona. Un clara que la ocupación alemana pR ;VI. aiKq tle Bizerta y Tunez significa que el ejercito ha "tomado posiciones rio de Estado. Agrega el despa que son de significación grande y Hecisiva". Reitera que se ha "robustecido su firme decisión" que bajo ninguna circunstancia dederá ante el enemigo gando que "posiblemente el año 1943 sea duro pero no más que el que acaba de terminar. Si Dios todopoderoso nos dió fuerzas pa ra resistir el invierno de 1942 también soportaremos este invier no y mejor aun el año próximo. Pero una cosa es segura en esta lucha ya no cabe transacción alguna".

ARRESTO DE FUNCIONARIOS DE VICHY

LONDRES, 3. UP. Segun um des preho de Ginebra de la agencia

que entre ellos se halla el secreta cho que los alemanes sospechan de todos los funcionarios de Vichy afirmando que han prohibido a algunos de ellos salir de la ciudad sin permiso especial.

LIMPIA LA REGION DE BUNA DE JAPONESES

AUSTRALIA, 3. UP. - Después de los sangrientos combates registrados anteayer y ayer en la zona de la misión de Buna ya no existen fuerzas japonesas. Las tropas norteamericanas y austra! lianas comenzaros hoy una nueva operación para la limpieza com jleta de la bolsa situada al oeste

portavez de la base principal de operaciones del general MacArthur declaró que están siendo rápidamente eliminados. Las operaciones han sido dirigidas personalmente por el genral MacArthur, comandante en jefe de las fuerzas aliadas en el sudoeste del Pacifico.

AVIONES DE LA RAF SOBRE PARIS Y BERLIN ANOCHE

LONDRES, 3. UP. Dice el ministerio conpunto del aire y de seguridad interior que una peque na formación de aviones alemanes bombardeó hoy la isla de Wicht y una ciudad de la costa sudeste de la Gran Bretañ. El bombardeo caus óalgunas víctimas.

Varias escuadrillas de la RAF de Girona donde quedan algunos pasaron volando sobre el caral UN MUERTO Y 35

(Viene de la Pág. 1)

dos ampliamente; algunos requi- Asimismo se atendió a las perso rieron la atención de la Cruz Ro nas que recibieron quemaduras ja; otros fueron conducidos eal durante los fuegos de polvora. Hospital saliendo después de los Como decimos fué de eficiencia de beneficencia.

También se nos informó que cense.

en cuanto a la mayoría de los golpeados se trata de casos de gol pes recibidos, sin consecuencias. cuidados prestados en ese centro la labor desplegada pño rel Hospi tal y por la Cruz Roja Costarri-



nucleos enemigos. El rápido svan de la Mancha en dirección del nes de radio de Berlín y París, cionar a las ocho de la noche, lo ce efectuado en el area de la mi continente para continuar sus o- esta última también controlada cual parece indicar que se regis-Tass, después de haber intentado sión de Buna da a los alfados un perdejones ofensivas. Las estacio por los alemanes, dejaron de fun traba una alerta aérea.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

1942 fué un ANOFECUNDO en acontecimientos de primera magnitud.-

Tenemos razones para esperar y en verdad esperamos, que las victorias de Rusia, Africa y el Pacífico sean el comienzo de una creciente avalancha que arrollará a Hitler, declara Churchill

DECLARACIONES DE CHUR- | creciente avalancha que n su-CHILL

por la radio en una emisión des- nalizando los hechos más importinada a ultramar el primer mi- tantes del año transcurrido dijo nistro Winsten Chuschill dijo: que 1942 fué un año fecundo en Tenemos razones para esperar, y en verdad esperamos, que las vie nitud durante el enal derrotas y torias de Rusia. Africa y el Paci retiradas fueron seguidas doe exifico sean el comienzo de una tos,

debido tiempo arrolle a Hitler y LONDRES, 3. UP. - Hablando sus satánicas obras". Churchill aacontecimientos de primera mag

VELIKIE-LUKI Y

(Viene de la Pag. UNO)

Leninsky al noreste de Elista.

kilniki a 48 kilómetros al oeste de Velikie Lukie con lo cual se situan a sólo cien kilómetros de la frontera Letona.

MOSCU, 2. UP. Oblivskaya, que fué capturado que se encuentra sobre el rio Chir en el gran recodo del Don a 144 kilómetros al oeste de Stalingrado y a 160 kilól metros al sudeste de Milerovo do-Likhaya.

do especial ruso dice que fueron alemanes. captradas las ciudades, estaciones de ferrocarriles en Oblivsk y Niz hnichirsk, y tomado un valioso

MOSCU, 2. UP. Un comunicacapturadas por las tropas soviéti cas las estaciones (croviarias de Oblicsk y Nizhmehisk y un gran botin de guerra.

MOSCU, 3. UP. La oficina de información soviética emitió esnicado especial: En el frente cen de tanques, tres de infanteria y tral nuestras tropas como conse- dos de caballería de von Mannscuencit de un decisivo asalto cap stein con un total de unos 125 turaron la población y la estación ferroviaria de Belikie Luki en Kildnetros durante la jant da-o vista de la constancia de que el enemigo se negó a deponer las noviembre con la que trataron de armas la guarnición alemana en levantar el cerca de las fuerzas la ciudad fue aniquilada. Al sur rodeadas entre el Don y el Volga. de Stalingrado nuestras tropas El contra-ataque ruso lanzado el El corresponsal da Pravda dice capturaron la ciudad de Elista. Al sudoeste de Stalingrado nuestras tropas capturaren el centro de tres días recupero todo el terridistrito de Harmokhin. En el nor te del Caucaso nuestras tropas cap turaron el centro de distrito de Chittola. Fueron capturados tro feos y prisioneros. También se in forma que el enemigo ha cesado su fuego concentrado por talta de abastecimientos. A este respecto Krasnaia Svezda dice que los sol dados alemanes solo reciben de 20 a 30 balas por dia y han reci cibido orden de disparar solamen te cuando son atacados. Agrega que su ración alimenticia es de 100 gramos de pan y un trozo de carne de caballo. También dice que los alemanes tienen un aspec to de salvajes sucios y sin afel tar y viviendo como topos. El mis mo diario afirma que los rusos pa san ergidos a menos de 40 me-Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

duranto el asedio hubiera origitos a Stalingrado por medio de LONDRES, 2. UP. Se informa trineos tirados por caballos a tra diciembre el mismo día que emdel Don.

Belikie Luki fué aniquilada. Vey constituye el punto noreste del sobre la linea terrea Stalingra- triangulo estratégico en el frente central frente a Moscu. Los otros puntos del citado triángulo son MOSCU, 2. UP. - El comunica Rzhev y Vyazma en poder de los

> MOSCU, 3. UP. - Más al norte mil hombres avanzaron de 40 a 55 dia de Navidad hizo retroceder a los alemanes del rio Aksai y en torio conquistado en dece por los

MOSCU, 3. UP. Elista al sur al nurte del Caucaso central.

rota en el centro con la captura la cruz de tierro a todos los sol-



de Kalmyck. El comunicado ruso del midio dia anuncia éxitos en nas donde el menor movimiento los diversos sectores del frente. En el de la zona media del Don nado una tempestad de luego. las fuerzas soviéticas se han si-Los rusos trasportan abastecimien tuado a cien millas de Rostov, Al noroeste de Stalingrado los efec tivos rusos, según el bolctin men que los rosos llegaron a Novoso ves del Volga en pleno día. El cionado, se han incautado de doce rio se heló totalmente el 12 de nas de trincheras y reductos ene migos. En el sgudoeste donde los pezó la ofensiva del curso medio rusos se hallan a 90 millas del importante centro ferroviario de Salsk en el Caucaso, los alemanes MOSCU, 3. UP. El anuncio ofi siguen retirándose, dice el boletín, cial indica que la guarnición en en su huida abandonan grande dantidades de armas, grime likie se encuentra a solo a 14 ki- materias y suministros. Se advir lómetros de la frontera de Latvia | tió en las últimas 24 horas mayor resistnecia de los alemanes en algunas partes del sector central. Los efectivos del Reich iniciaron algunos ataques al oeste de Rzhev que fueron rechazados, También el enemigo atacó en el area de eVlikie Luki. Esta ciudad dista tan sólo 90 millas de Letonia y a lo largo del Don los flancos ale- su captura situa a los rusos en ex manes se ven presionados por las celente posición, por ese lado, pa des salientes rusas al sudoeste de ra proseguir su acción ofensiva. Stalingrado en el sector de Kotel Según las referencias oficoisles do especial anuncia que han sido nikovo y al oeste de Stalinguado soviéticas, no obstante los rusos en la zona de Millerovo, Krasnana golpes han sido asestados, el e-Svezda, dice, que en la sase final jercito alemán no parece der de la ofensiva de Stalingrado al muestras de intentar dar muessudoeste de la ciudad los rusos tras de detenr el alud. Alguna derrotaron a las fuerzas alcha- vez los rusos se apederan de Lu nas mandadas por el maristal ki Veliki durante el primer vera Frizt von Mannstein conquistador no de la presente guerra los ale ta madrugada el siguiente comu de Sebastopol. Las tres divisiones manes entraron en la plaza y per manecieron en ella algunas dias siendo finalmente arrojados por batallones de infanteria de los Urales. Los enviados especiales de la prensa rusa en el frente de fensiva alemana del 12 al 25 de batalla comunican a sus periodicos extensos relatos de los sangrientos combates que precedieron a la toma de Belikie Lukie.

> MOSCU, 3. UP: A pesar del des de Stalingrado, al surceste de la mentido al mán, la reconquista misma ciudad, el distrito central de Velikie Luki por las ruerzas por las tropas soviéticas, después che por el corresponsal de guerra de rudos combates; también fué de Jravda quien relata la lucha capturada la ciudad de Chakola, librada por la ciudad en el codo del rio Lovat, calificandola "uno de los encuentros más san-MOSCU, 3. UP. La principal li grientos de la guerra". Pravda di nea alemana de defeusa en toda ce: "La guarnición alemana sitia la extensión del frente ruso, des da en Velikie Luki había recibide el Mar Báltico hasta las mon- do orden del General Scheer de tañas del Cáucaso, ha quedado resistir hasta el fin prometjendo de Velikie Lukie. Por otra por- dados que tomarán parte en la te las fuerzas soviéticas continuan defensa al mismo tiempo que asu implacable avance en la zona menazaba con el fusilamiento y siles automáticos se insiltraron en

que la última y definitiva etapa

del cerco de la ciudad comenzó

el dia de navidad y que la captu

con gran repidez.

MATADO POR UNA SERPIENTE, LINO ALVAREZ

EL 1º DE ENERO, EN UNA FINCA DE SAN CARLOS OCURRIO ESTA TRAGEDIA

Una culebra "terciopelo" mordió a ese campesino que era oriundo de Balsa de Atenas

Lino Alvarez, campesino de 30 dica, ni siquiera podido ponerse años de edad, vecino del distrito una dosis de suero butantán, An hace largo tiempo trabajaba en miliares del occiso su falleciun afinca de la region de San miento, y NOVEDADES, al Ilede enero, cuando una serpiente tores, da el pésame a la familia terciopelo lo mordio, sin que hu- del extinto, biera podido recibir atención mé

de Balsa de Atenas, quien desde tier les fué comunicado a los fa-Carlos, encontró la muerte el 1º varlo a conocimiento de sus lec

los que se rindieran".

MOSCU, 3. UP. Pravda continua: "Las fortificaciones alemanas no pedian resistir el ataque que durante la noche toda la ciu de las fuerzas rusas. El ataque dad estaba iluminada por un res contra la ciudad empezó ayer al plandor rojo que se reilejaba en amanecer después de una intensa las alturas vecinas y al amanecer preparación de artillería y mor- la bandera roja ondeaba sobre Ve teros. Una vez que la artilleria di likie Luki. rigió su fuego contra las zonas más fuertes de la defensa alema na, la infanteria soviética se lan que la situación de los alemanes zó al asalto bajo su protección ante Stalingrado es cada vez más mientras la artilleria que la 3compañaba destruía las casamatas disparando a quemarropo. Los alemanes resistian furiosamente y se libraron sangrientos combates por cada trinchera y cada biocao". Dice luego Pravda que la lucha fue partigularmente violen Stalingrado y a una distancia de ta cerca de los suburbios en don unos 20 kilometros entre una y de los nazis habían colocado miilares de minas construido tram. occidentales de la cludad el enepas antitanques, defensas de ladrillo y cemento ante las casama tas. En un momento critico de la lucha los tanques soviéticos lle garon para apoyar a la infanteria en la tarca de reducir al enemigo casa por casa. Se libraron encar de agua corriente en Stalingrado ra de la ciudad se llevó a cabo nizados combates cerca de cada mismo mientras los rusos en aledificio importante, en cada calle y en todas las esquinas. Toda l'la ciudad estaba envuelta en den sas nubes de humo y en las calles explotaban continuamente minas de Tarminoso, ambos capturados rusas ha sido confirmada esta no y granadas. En los puntos en que la lucha era más encornizada los zapadores tendian cortinas de hu mo para cubrir el avance ruso. Los habitantes de la ciudad inclu so mujeres y niños salian de los sótanos a riesgo de sus vidas para indicar a los artilleros rusos los puestos de fuego enemigos y los acsesos más fáciles a los pues tos blindados alemanes. La lucha continuo sin disminuir de violen cia después de anochecer. Peloto

nes de soldados armados con fu-

manes se retiraron presa de páni co al sentir el estruendo de los tiros y las explosiones de las gra nadas. Termina el relato diciendo

MOSCU. 3. UP. - Se afirma critica al verse el enemigo azota do por las tempestades de nieve y los vientos y el frio intenso rei nante en las estepas. Aun signen los alemanes aferrados a dos pequeñas cabaceras en las margenes del Volga al norte y sur de otra. Partiendo de los subur migo se halla confinado en un saliente de 32 kilóm tros de ancho que se extrende hacia el oeste y se informa que los alemanes se han atriocherado fuertencente en Sótanos, alcantarilles y conductos gunas ocasiones dominan la superficie encima de ellos agregando los despachosr que con frecuancia son muertos les alemanes cuando salen a buscar provi



VIOLENTA BATALLA NAVAL EN AGUAS DEL ATLANTICO NORTE

COMBATE NAVAL EN AGUASI DEL ATLANTICO NORTE

LONDRES, 2. UP. - El almirantazgo anunció esta noche que fuerzas navales británicas entablaron combate a primera hora del día con barcos de guerra ene migos en "aguas septentrionales". Un crucero enemigo fué alcanza-Ho por el fuego inglés y se vió obligado a retirarse. Entre tanto un destructor enemigo sufrió tales averías que amenazaba con hundirse. Concluyó diciendo el co municado que las fuerzas navales británicas continúan las operacio nes contra el resto de las unida des enemigas.

NO HAY DETALLES DE LA AC CION NAVAL EN AGUAS DEL BALTICO

LONDRES, 3. UP. - La falta de información sobre la batalla en aguas del norte es considerada como indicio de quedicha acción continua. En esferas de esta capital se conjetura que es posible que una parte de la flota británica haya interceptado buques de guerra alemanes en viaje des de las costas de Noruega al mar Báltico, o que las juerzas del eje ataque contra buques aliados mer cantes que se dirigian a Rusia, hasta ahora no hay indicio alguno de que las fuerzas navales ale manes figure l acorazado Von Tir pitz como tampoco se sabe cuál es el crucero alemán que se ha informado haber sido averiado.

LA CIUDAD DE MANCHING FUE CAPTURADA POR LOS **JAPONESES**

CHUNKING, 3. UP. Dijo hov el alto mando que las tropas japonesas capturaron Manching, centro de transportes situado a unas sesenta millas al nordeste de Hangkow, añadiendo que las fuerzas chinas estaban resistiendo tenazmente en las inmediacio nes de la localidad.

GRANDES UNIDADES ALEMANAS PARECE QUE FUERON ATACADAS POR FUERZAS NAVALES BRITANICAS

No hay detalles de esa acción que se cree que se librara en la ruta entre Noruega y el Mar Mar Báltico

FORMIDABLE ATAQUE AL liados han fianzado una avanza-PUERTO DE LA GOULETTE

CUARTEL GENERAL aliado en el norte de Africa. 3. UP. Se emitió el siguiente comunicado: "Du rante el trascurso de las intensas operaciones aéreas cumplidas enemigos perdiéndose 7 de los nuestros. Fortalezas volantes con escolta de aparatos P.38 realiza ron un intenso ataque contra el puerto de La Goulette, Túnez. Se observaron impactos en dos bar cos anclados en el muelle y en la central de energia eléctrica. Tam bién quedaron envueltos en llamas tanques de combustible. -Nuestros aviones fueron atacados por un gran número de aparatos lenemigos (en (los |combates aéreos que se libraron fueron de 17 de ellas por las fortalezas vo hayan entrado en contacto des- lantes y dos por los P-38, los mue pués que los nazis efectuaron su ques y un campamento militar en Sousse y la linea férrea entre Sou sse y Sfax también feuor nobmi bardeados.

BOMBARDEADO EL PUERTO DE SAINT NAZAIRE

LONDRES, 3. UP. Se anunció esta noche que aparatos norteame ricanos de bombardeo escoltados por aviones de la RAF, de los do minios y de las naciones unidas Hevaron hoy a cabo un ataque contra el puerto de Saint Nazai re, Francia.

LAS OPERACIONES EN EL NORTE DE AFRICA

el Norte de Africa, 3. UP. Los a- por el Departamento de Marina

i da en las montañas que cruzan el protectorado de Túnez en tanto que las fuerzas del eje han establecido posiciones más firmes que defienden la zona que ocuparon a raiz de la invasión aliada. Aprovechândose de sus comunica- terceptados por una esquadrilla ciones más cortas los alemanes ayer fueron destruidos 28 aviones han dispuesto de más tiempo pa ra concentrar material pesado. Pero cualquier ataque que piensen efectuar deberá contar con elementos humanos y al respecto se dice que seria muy limitado pues las tropas del general Nehring no son suficientes para intentar una empresa de envergadu ra. No se tiene confirmación de la noticia dada por la radio de Vichy de que el octavo ejército británica había enviado una columna al oasis de Medaria a 80 kilómetros al sur de Nofilia. De ser cierto esto, significaria que se trata de repetir la maniobra del rribados 19 máquinas enemigos, Wadi Matratin. De cualquier ma nera las operaciones se han visto obstaculizadas por las intensas llu vias. La época no es la más propi cia para la lucha y es probable que pase algún tiempo hasta que surja la lucha en forma más violenta. Entre tanto ambos belige rantes preparan sus fuerzas,

LAS FUERZAN NORTEAMERI-CANAS SIGUEN HOSTIGAN-DO A LOS JAPONESES

WASHINGTON, 3 UP. En las ilas aleutianas en el norte del Pa cífico las fuerzas aéreas norteamericanas siguen hostilizando al enemigo ocurriendo lo mismo en las islas Salomón en el sur del Pacífico donde la iniciativa está neral De Gaulle quien puso intambién en manos de los efectivos de aire y tierra de la Unión. Reseñando los últimos acontecimientos en ambos teatros de ope CUARTEL General Aliado en raciones un comunicado dado hoy

dijo que el dia 30 de diciembre una formación de aviones de bom La aviación aliada efectuó diver bardeo y combate norteamericanos que se dirigían a atacar dos barcos de carga enmigos, que -s taban fondeados en el puerto de Kiska en las aleutianas, fueron in de hidroaviones nipones. En la acción que tuvo lugar la aviación norteamericana perdiq dos aparatos y uno de bombardeo. Un hidroavión enemigo fue destruido. El bombardeo contra los bar cos japoneses se llevó a cabo, sinembargo, pero no fué posible ob servar los resultados del mismo. Al día siguiente la aviación norteamericana renovó sus ataques contra las mismas naves, esta vez pudo observarse que tres bombas hicieron blanco en uno de los barcos. El otro barco sufr.o por su parte dos impactos, todos los laviones estadounidenses rebardeo y caza arrojo bombas sobre el aeródromo enemigo de Munda en la isla de Nueva Geor gia. No pudieron observarse los resultados. En la isla de Guadal canal las patrullas estadounidenses gieron muerte a veinte soldados japoneses en diversas escara-

RESTABLECIDA LA LIBERTAD

muzas.

EN SOMALIA FRANCESA DJIBOUTI, Somalia Francesa, 3. UP. - Llegó el nuevo gobernador de la colonia T. Bayardele, perteneciente a la organización de franceses combatientes del ge mediatamente en libertad a todos los simpatizantes de los fran ceses combatientes que habían si do encarcelados por el régimen del gobierno de Vichy. El nuevo los aparatos de radio que fueron! confiscados por las autoridades an teriores, declarando: "Durante más de un año los habitantes de Djibouti han estado en una especie de tinlebla. Desde ahora pueden escuchar todas las emisio nes de las radios extranjeras, leer los periódicos que quieran y expresar sus verdaderas opiniones politicas.

HOMENAJES AL PRESIDENTE CARIAS, DE HONDURAS

TEGUCIGALPA, 3. UP. - En toda la república se celebró ayer con manifestaciones de regocijo popular la iniciación de la prorroga del período del Presidente Ca rías por seis años, habiéndosele ofrecido distintos homenajes.

HUNDIMIENTOS DE BARCOS DEL EJE

LONDRES, 3. UP. Un comunicado dado por los ingleses en el Cairo consignó que aviones torpederos alcanzaron con su fuego un buque mercante enemigo fren te a Sicilia, dejándolo envuelto en llamas. El almirantazgo, por

su parte, reveló que submarinos ingleses hundieron dos barcos de carga mercantes de gran tamaño del Eje frente al golfo de Tunez y a la altura de Bizorta, Frente a este último punto fué torpedea do también un destroyer del Eje. sas incursiones sobre territorio controlado por el enemigo. La ba 'sea aérea del eje en Candia, isla de Creta fué el objetivo de uno 'de estos ataques, provocándose más de veinte incendios.

ACCION FINAL CONTRA LAS FUERZAS DE ROMMEL

LONDRES, 3, UP. Según los úl timos informes las columnas blin dadas británicas que avanzan en Libia proceden actualmente con cautela para evitar cualquier sor presa. Las referencias tanto de Berlin como de Roma dan a entender que el general Rommel, je fe de las fuerzas del ele, es posible que trate de resistir en Wadi-Gem, a unos 160 millas al sudes gresaron felizmente de la opera te de Tripoli. El último comunica ción. Al sudeste del Pacifico en do expedido en el Cairo por el ge las Salomón una escuadrilla de neral Sir Bernard Montgomery aparatos norteamericanos de bom, dice que el octavo ejército britá nico ha establecido contacto con el enemigo en la zon ade Wade-Bei-el-Chebir. Anteriores despachos británicos señalaban que los efectivos del eje habían comenzado a abrir trincheras en el va lle de Zem Zem a unas 20 millas más allá de Bei-el-Chebir.

Los comunicados oficiales de Berlin y Roma dijeron hoy sus fuerzas habían rechazado el fue go de la artillería británica en aquella parte lo cual puede indicar que las potencias del eje han con seguido concentrar alli bastantes baterías. Se admite por otra parte que no es probable que el general Rommel se decida a ofrecer una prolongada resistencia recordándose a este propósito que la Radio de Berlin, con cierto nervio sismo, viene repitiendo que el ge gobernador ordenó asimismo que neral Montgomery se dispone a se devuelvan a sus propietarios lanzar en breve un gran ataque contra los restos de los efectir os de Rommel. En Tunez persisten las malas condiciones atmosfericas propias de la presente esta ción y es muy posible que no se realicen operaciones en gran escala hasta dentro de tres o cua tro semanas. La aviación aliada sigue mostrándose particularmen te activa y sus repetidos bombar deos han inutilizado prácticamen te el puerto de Tunez con el que contaban principalmente Alemania e Italia para traer considerables refuerzos del continente. Según algunos corresponsales de prensa británica los puertos de Bizerta y Túnez han sufrido tan to con los incesantes asaltos aéreos de las escuadrillas aliadas que las autoridades militares del eje se han visto obligadas a utilizar los de Gabes y Sfax, en la costa este que distan mucho de es tar tan bien equipados como los primeros.

Los megores retratos
los hace
Hernández

STEELCOTE

EL MEJOR ESMALTE PARA

AUTOMOVILES Y MUEBLES

POR SU GRAN RENDIMIENTO Y FACIL APLICACION SIN NECESIDAD DE PISTOLA AUTOMATICA PARA PINTAR

Especialidad en Pulimento Para Automóviles y Fluído Para Frenos

VEA NUESTRO GRAN SURTIDO DE COLORES

UNICOS AGENTES Y DISTRIBUIDORES:

FERRETERIA SOLEY

Edificio Cartago Paro de la Vaca

TELEFONO 2723